

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

Sperrfrist: 01.09.2021, 04:00 Uhr

SÄCHSISCHER STAATSPREIS FÜR DESIGN im Industriemuseum Chemnitz

Ausstellung der nominierten und preisgekrönten Designleistungen

Ab dem heutigen 1. September macht die Ausstellung zum Sächsischen Staatspreis für Design im Industriemuseum Chemnitz Halt. Zuvor waren die nominierten und preisgekrönten Designleistungen im Kunstgewerbemuseum der Staatlichen Kunstsammlungen Dresden und dem Kunstquartier Bethanien in Berlin zu Gast.

Die Wanderausstellung kann im Industriemuseum Chemnitz bis 3. Oktober besucht werden.

Museumsleiter Dr. Oliver Brehm: »Das Industriemuseum Chemnitz bildet eine wichtige Schnittstelle zwischen Technik und Design und einem daran interessierten Publikum und ist daher gern Gastgeber für diese Leistungsschau sächsischen Designs.«

Mit dem Credo »Nachhaltigkeit durch Design und Verantwortung für die Zukunft« stehen Designstücke der 17. Edition des Sächsischen Staatspreises zwischen Mensch und Gesellschaft, Wirtschaft und Umwelt im Fokus.

Wirtschaftsminister Martin Dulig: »Wir haben innovative und nachhaltige Produkte ausgezeichnet, die auf ihre Weise wichtige Beiträge leisten: zur Verbesserung der Lebensumstände, für eine energie- und ressourcenschonende Produktion, zur Gestaltung einer umweltbewussten Gesellschaft und zum Arbeitsschutz als wichtiger Komponente sozialer Verantwortung.«

Die Preise wurden in den Kategorien **PRODUKTDESIGN**, **KOMMUNIKATIONSDESIGN** und **DESIGN IM HANDWERK** vergeben. Weiterhin wurde junges innovatives **NACHWUCHSDESIGN** ausgezeichnet und der Sonderpreis »DESIGN macht **ARBEITSSCHUTZ ATTRAKTIV**« verliehen. Die Auslobung für den Sonderpreis erfolgte bundesweit.

Ihr Ansprechpartner

Jens Jungmann

Durchwahl

Telefon +49 351 564 80600

Telefax +49 351 564 80680

presse@smwa.sachsen.de*

31.08.2021

Hausanschrift:

**Sächsisches Staatsministerium
für Wirtschaft, Arbeit und
Verkehr**

Wilhelm-Buck-Straße 2
01097 Dresden

www.smwa.sachsen.de

Zu erreichen ab Bahnhof
Dresden-Neustadt mit den
Straßenbahnlinien 3 und 9, ab
Dresden-Hauptbahnhof mit den
Linien 3, 7 und 8. Haltestelle
Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Das Spektrum der nominierten und preisgekrönten Designleistungen, die in der Wanderausstellung zu sehen sind, ist außergewöhnlich groß und zukunftsweisend: von technologisch-medizinischen Erfindungen, über ultra-leichte Regenbekleidung, Ringe, die in der Erde gefertigt werden bis hin zu einem Roboter-Arm, der menschliche Bewegungen nachahmt.

Martin Dulig: »Die Designerinnen und Designer haben Produkte gestaltet oder Kommunikationsdesign entworfen, die Kaufentscheidungen und Kaufverhalten beeinflussen. Prozessdesign trägt dazu bei, Unternehmensziele und Unternehmensvisionen zu formulieren und so die Arbeitswelt von morgen zu gestalten. Designerinnen und Designer treten als Übersetzer zwischen Forschung und Gesellschaft auf und sensibilisieren für Zukunftsthemen und tragen zur Akzeptanz neuer Technologien bei. Designwirtschaft als Teil der Kultur- und Kreativwirtschaft ist eine derjenigen Branchen, die uns dabei helfen kann, Transformation in der Gesellschaft zu ermöglichen. Wir brauchen ein breites, gesellschaftliches Verständnis. Auch dafür wollen wir mit dem Designpreis werben.«

Hintergrund Sächsischer Staatspreis für Design:

Das Sächsische Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr verleiht 2020/21 den Sächsischen Staatspreis für Design bereits zum 17. Mal. Der Preis ist mit insgesamt 50.000 Euro, verteilt auf alle Preisträgerinnen und Preisträger, dotiert. Die Aufteilung des Preisgeldes liegt im Ermessen der Jury und erfolgte zur Jurysitzung am 20. und 21. Januar 2021. Die Jury hat in einem zweistufigen Verfahren 200 eingereichte Designleistungen bewertet. Die acht Preisträgerinnen und Preisträger in den einzelnen Wettbewerbskategorien erhalten jeweils 5.000 Euro Preisgeld. Über je 4.500 Euro dürfen sich die zwei ausgezeichneten Arbeiten des Sonderpreises »Design macht Arbeitsschutz attraktiv« freuen. Der Publikumspreis ist mit 1.000 Euro Preisgeld dotiert. Die Preisstatue für die Gewinnerinnen und Gewinner des Sächsischen Staatspreises für Design 2020 wird von der Staatlichen Porzellan-Manufaktur Meissen GmbH gesponsert.

Links:

[Mehr Informationen zum Staatspreis](#)

[Virtuellen Leistungsschau aller Einreichungen, die bisher über 50.000 Besucherinnen und Besucher zählt](#)

[Übersicht der Einreichungen](#)

[Informationen zu den Jurymitgliedern](#)